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『奉仕と親睦
　　　そして財団』

４つのテスト

真実か どうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるか どうか

⓵

⓶

⓷

⓸

持続可能なロータリーに！
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幹　事　報　告　・　委　員　会　報　告　

幸道  森市　会長
　朝晩、虫の声が
聞こえてくるように
なりました。夏バテ
の症状はありませ

んか、先週の例会（第3115回）は台風10
号の為休会にさせてもらいました。しかし、
当日は晴れで申し訳なかったです。
　台風10号は東と西の低気圧に挟まれ、
時速10～15キロとなかなか進まず、離れ
た地域でも雨による災害が発生してしま
いました。それにしても最近、新幹線・在来
線・空の便の運休の判断、なんと早いので
しょう。帰宅困難者の防止のためなの？
北陸新幹線は迂回路として増便までして
活躍しました。

梅田　吉臣　幹事
　後ろのボードに入会申込書が啓示されています。「（株）エツミ工学 代表取締役
社長  小林和宏氏」8月20日受付です。異議・申立てのある方は、１週間以内にお
願いします。
　９月は家庭会合月間ですので、各班チーフの方は案内よろしくお願いします。
尚、新会員の時田さんは２班、岩尾さんは４班に入っていただきます。
笹尾　昌敬　青少年奉仕委員長
　９月８日（日）エルパに於きまして、10時から15時まで「ポリオ啓蒙活動」を行い
ます。ペットボトルキャップをお持ちいただいた方は、後ろのポリ袋にお入れくださ
い。本日、FBCテレビ「おじゃまっテレ」でこの啓蒙活動を紹介します。時間がありま
したら見て下さい。
田村　康夫　米山奨学委員長
　米山梅吉さんが大正9年に創られたそうです。8月25日にアオッサで福井県の米
山奨学委員会が開かれました。県内18クラブ中16クラブ（受入れ10クラブ）が出
席しました。地区内で何処から来た奨学生かというと、中国26名・ベトナム10名・韓
国6名・インドネシア6名・台湾2名・モンゴル2名・コロンビア・ドイツ・インドネシア

・アメリカが、各１名。米山奨学生を受入れるクラブに、何らかの還元があると良いのでは？の意見が出ま
した。毎週例会に米山奨学会寄付の封筒を渡しますので、千円でも良いので入れていただきたいです。

うるしの駒や　

薮 下　喜 行　様

　９月は防災月間で、９月１日は防災の日でした。災害に自助・共助・公助の考えで備えましょう。能登半
島大地震をみても、道路を始めとする電気・ガス・水道等の破壊がその後の復旧の妨げになるか、はかり
知れません。公助での整備が重要だと思います。備えあれば憂いなしとは言いますが、何処まで備えれば
いいのでしょうか、南海トラフ（巨大地震）が起きたらどうなるのでしょう。
　鯖江ロータリークラブで何年か前に嚮陽会館で防災の講師を招いて講演会を開いたのを思い出しま
す。共助の一環として企業として何が出来るか、自主防災・地域防災組織に企業として参加しようではあり
ませんか。最後に、自宅・会社共にしっかり火災保険・地震保険に加入しておきましょう。
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大島　恒彦　会員

森家　　亮　会員

大橋　良史　会員

野呂　和夫　会員

脱サラ「金継ぎ」おじさん、上野にアパートを借りる。
～クラスター内中小企業による新市場創出から学ぶ～

パトリアーレSABAE代表

田  野　正  臣　様卓話

テーマ 「鯖江にJリーグと
　地域活性化との繋がり」 アクサ生命保険株式会社

健康経営エキスパートアドバイザー
高  野　進　様

「健康経営を始めませんか？」

齋藤 多久馬　会員
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薮 下　喜 行　様
脱サラ「金継ぎ」おじさん、上野にアパートを借りる。
～クラスター内中小企業による新市場創出から学ぶ～
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本当にいろいろお世話になっています。

藪下様の卓話楽しみです。

藪下様の卓話に期待して。

9/8（日）アクトの日にご協力よろしくお願いします。

本日所用により早退いたします。

誕生日のお祝いを頂きまして有難うございます。

早退します。

藪下様の講演に期待して。

藪下さんをお迎えしまして！！

ちょっと良い事がありました。

残暑きびしいですね。皆様ご自愛ください。藪下様の卓話に期待して。

結婚記念をいただいて。藪下様をお迎えして。

うるしの駒や藪下喜行様をお迎えして。

9/21・22松阜神社参道商店街にて「第１回門前まつり」が開催されます。是非お越し下さい。

本日鯖江市出身の旧友に会いました。

結婚祝いをいただいて。

ニコニコ報告
野呂　和夫

ニコニコ委員長

卓話者紹介　藤井　智正　プログラム委員長
　本日の卓話者は、「うるしの駒や」さんの薮下喜
行様です。長女の方が蒔絵師の駒本長信さんに師
事され、続けて薮下様が金継ぎを学ばれたという
ことです。東京上野にアパートを借り、「金継ぎ塾」

をされているそうです。福井県立大学大学院経営経済研究学科博士後期
課程を現在されています。

卓  話：うるしの駒や 代表 薮下喜行　様
テーマ：脱サラ「金継ぎ」おじさん、上野にアパートを借りる
～クラスター内中小企業による新市場創出から学ぶ～
Ⅰ　自己紹介
　「うるしの駒や」代表 薮下喜行 と申します。　

1973年 鯖江市生まれ。学歴：信州大学人文学部卒、文化人類学専攻。　
　職歴：1996-2022年 黒龍酒造株式会社勤務。醸造部→企画営業の後
経営企画部長をしました。仕事をしながら、2021年 福井県立大学大学院
(MBA)入学しています。黒龍を退職後、駒本長信氏(蒔絵師)に師事しまし
た。2022年10月 「うるしの駒や(金継ぎ)」を開業し、2023年2月「うすくち
うるし」を発売しました。2024年4月「継未金継ぎ塾」を開校しました。
※提携工房
・駒本蒔絵工房　駒本長信/蒔絵の伝統工芸士
・漆工房はる　薮下小春(長女)/蒔絵師
Ⅱ　地場産業とポーターのクラスター理論
（修士論文発表会：クラスター内中小企業による新市場創出の事例研究）
※「000（トリプル・オゥ）」：刺繍の球を連ねたアクセサリーブランド
Ⅰ　研究の課題背景と目的
　中小企業の過小な経営資源を、地域（クラスター）から補完し、経営革
新できないか？考えました。
Ⅰ-2 リサーチ・クエスチョン
　衰退する地場産業が多い中で、「産業クラスター」内の「中小企業」が、
新たな市場創出に成功している事例を分析し、その成功要因を明らかに
しました。
Ⅱ　先行研究　マイケル E. ポーター 「クラスター理論」
　クラスターとは、ある特定の分野に属し、共通性と補完性によって結ば
れた、互いに関連する企業と機関から成る、地理的に近接した集団です。
　クラスターとは、互いに結びついた企業と機関から成るシステムであり、
その全体としての価値が各部分の総和よりも大きくなります。→外から引
っ張り込める。
　ポーター（2018）が、立地が競争に与える影響を、４つの相互に関連す

①株式会社笠盛は、
②衰退する産業クラスターの中で、
　クラスターが生み出す競争優位
　を活用することに加え、
③クラスター外部から得た人材を
　自社内へ取り込み、
④不足しがちな需要条件を
　クラスター外に求めることで、
⑤乏しいといわれる中小企業の
　経営資源を補い、
⑥「000（トリプル・オゥ）」
　により新市場の創出に成功した。

①うるしの駒やは、
②衰退する漆器産地の近くで、
　産地が生み出す競争優位
　を活用することに加え、
③他業種から脱サラ金継ぎ
　おじさんとして参入し、
④新たな需要を首都圏に求めて、
　上野にアパートを借り、
⑤皆無に等しい経営資源を
　やりくりしながら、
⑥「うるしの駒や」の経営を
　軌道に乗せようとあがいている。

Ⅳ　脱サラ「金継ぎ」おじさん、上野にアパートを借りる

る影響から成るモデル「ダイヤモンドフレーム」（図表2）で表されたことが
広く知られており、以下の３つの道筋でクラスターが競争優位を生み出
すとしました。
ダイヤモンドフレームによる「立地の競争優位の源泉」
①クラスターを構成する企業や産業の生産性を向上させる。
②企業や産業がイノベーションを進める能力を強化し、それによって生
産性の成長を支える。
③イノベーションを支えクラスターを拡大するような新規事業の形成を
刺激する。
⇒生産性やイノベーションの可能性の観点から集積を説明しようとした。
Ⅲ000（トリプル・オゥ）が、アクセサリー業界に新市場を創出できた理由
　繊維産業は衰退し、機械工業を中心とした産業クラスターが主流にな
りつつあります。繊維産業クラスターは、中小企業が中心で、業務内容が
多様化し、繊維産業以外にも及んでいます。
Ⅳ　調査結果　株式会社笠盛について
　初代笠原嘉吉が帯専業の機屋笠嘉織物を創業、「KASAMORI LACE」
の開発により、主力であった刺繍の加工業に加え、レースメーカーとしての
新しい事業領域を築き、5色変化糸を原糸メーカーと共同開発しました。
Ⅴ　考察　結論
　株式会社笠盛は、衰退する産業クラスターの中で、クラスターが生み出
す競争優位を活用することに加え、クラスター外部から得た人材を自社
内へ取り込み、不足しがちな需要条件をクラスター外に求めることで、乏
しいといわれる中小企業の経営資源を補い、「000（トリプル・オゥ）」によ
り新市場の創出に成功し、過少な経営資源をクラスター内部由来に加え、
外部に求めることで新市場を創出しました。製造面はクラスター内、販売
面はクラスター外等、イノベーションをおこした人材がクラスター外なの
が興味深いと思いました。


